"Wir sind durch und durch grün-gelb"

Urgestein Herbert Lampey gibt die Leitung der Jugend-Abteilung beim SV Straelen an Uwe Bons, Dennis Lüfkens und Dirk Basten ab.

s ist gerade einmal ein halbes Jahr her, als beim SV Straelen eine beispiellose Ära zu Ende ging. Nach sage und schreibe 62 Jahren als Leiter der Jugendabteilung stellte der heute 90-jährige Herbert Lampey sein Amt zur Verfügung. Natürlich nicht freiwillig, sondern schweren Herzens - ein böser Sturz mit langem Genesungsverlauf hat ihn zu dieser Entscheidung gezwungen. So richtig hat sich "Mister Jugendfußball" bis heute nicht an den Ruhestand gewöhnt, doch er ist glücklich und zufrieden mit der Wahl seines Nachfolgers – Uwe Bons.

Der 52-jährige Familienvater ist ein waschechter Straelener und arbeitet als Wirtschaftsförderer bei der Stadt Straelen. Ihm zur Seite stehen bei der Bewältigung dieser verantwortungsvol-



Uwe Bons, Jugend-Abteilungsleiter.

"Und für ganz wichtig halte ich es", so Bons, "das Wir-Gefühl zu stärken. Und damit meine ich, dass wir eng mit den Übungsleitern zusammenarbeiten. Außerdem stehen wir oft genug auf dem Platz und trainieren selber unseren Nachwuchs. Wir sind also ständig ansprechbar."

Die drei Männer sind sich vollkommen darüber im Klaren, dass sie erst ganz am Anfang ihrer Arbeit stehen. Zunächst müsse man sich in die neuen Aufgaben hineinarbeiten, und es müsse sich noch alles einspielen. "Durch Corona sind wir etwas ausgebremst worden, aber trotzdem bin ich sehr zuversichtlich, dass wir das schnell hinbekommen. Wir haben uns ja nicht blauäugig in die Aufgabe hineingestürzt, sondern im Vorfeld sehr viele



Dirk Basten, Stellvertreter.

len Aufgabe zwei weitere Straelener Jungs, Dennis Lüfkens (37) und Dirk Basten (48).

Alle drei haben von der Pike auf das Fußballspielen an der Römerstraße gelernt und den Weg bis in die erste Mannschaft geschafft. "Und das ist genau der springende Punkt, weshalb wir beim SV Straelen Jugendarbeit leisten wollen", grätscht Dennis Lüfkens dazwischen. "Eines unserer langfristigen Ziele soll es sein, Spieler, die den Jugendbereich aus Altersgründen verlassen müssen, im Verein zu halten."

Was Lüfkens anspricht, wird allerdings schon seit Jahren beim SV Straelen gepredigt, doch nun scheint es die neue Spitze der Jugendabteilung ernst zu meinen. "Es nutzt doch nichts, wenn immer nur gemeckert wird und keiner was macht", meint Bons. "Ver-

änderung erreicht man nur, wenn man Verantwortung übernimmt."

Über mangelnde junge Kicker kann sich der verein nicht beschweren. Etwa 260 aktive Spieler in 16 Mannschaften, von den Bambini bis zur U 19, sind für den Spielbetrieb angemeldet. Für alle Mannschaften stehen ausreichend lizenzierte Trainer zur Verfügung. Und das große Plus des Vereins ist seine Infrastruktur: ein großes Stadion mit Zuschauertribüne, ein neuer Kunstrasenplatz sowie zwei Naturrasenplatze und freie Trainingsfläche stehen zur Verfügung.

Doch der hohe Aufwand, diese Maschinerie aufrechtzuhalten, ist insbesondere, so sagt es Dirk Basten, dem Mitwirken von Dirk Otten und Bernd Janhsen zu verdanken. Während Otten für die Koordination der



Dennis Lüfkens, Stellvertreter.

Trainingsabläufe zuständig ist, kümmert sich Janhsen um die formale Abwicklung des Spielbetriebs.

Das Fundament des Vereins bilden zweifellos die Stars von morgen, also Spieler bis zu einem Alter von zehn oder elf Jahren. "Da haben wir ungefähr 100 Jungs, also etwa 40 Prozent aller Jugendlichen, und darauf müssen wir aufbauen", erklärt Bons. "Und das Tolle an der Sache ist, dass nahezu alle Kinder aus Straelen und nicht aus den Nachbarorten kommen."

Ein weiteres Ziel des Trios ist, dass alle Mannschaften möglichst in den höchsten Ligen, sprich Niederrheinliga, auflaufen sollen. "Ob das zu realisieren ist, wissen wir natürlich nicht", so Basten, "aber wir als Vorstand wollen zumindest die Rahmenbedingungen dafür schaffen." Gespräche geführt", so erklärt Bons weiter. "Man kann schon sagen, dass die Findungsphase einige Monate gedauert hat."

Und als weiteres Argument, dass die Sache laufen wird, nannte Bons zum Schluss: "Wir drei sind durch und durch grüngelb."

TEXT UND FOTOS HEINZ SPÜTZ

INFO

Das ist das Jugendkonzept des SV Straelen

Grundlagenbereich bis elf Jahre (bis E-Jugend)

Aufbaubereich bis 15 Jahre (bis C-Jugend)

Leistungsbereich bis 19 Jahre (bis A-Jugend)